

## Seccion Doctrinal.

### ELECTORES, MEDITAD.

Si en la edad media, si en aquellos rudos tiempos en que la oscuridad envolvía á las sociedades y el error dominaba en las conciencias, el pueblo era esclavo y sufría males sin cuento, nadie puede hacerle responsable de sus desgracias. La monarquía disponía de su vida; la nobleza de su trabajo; el clero de su conciencia. El aura de la libertad no habia llegado á su frente; ni la instruccion á fortalecer su inteligencia; por eso la historia, al referir la elegía tristísima de sus padecimientos, le presenta como una victima, y hace responsables de sus desgracias á las despóticas clases que le oprimian y explotaban.

Pero hoy las circunstancias han cambiado: el hijo del pueblo no es ya esclavo; la democracia le ha redimido y le ha hecho ciudadano, jefe de su familia, independiente y libre; le ha dado participacion en los negocios públicos, y reconocido el poder que tiene para elegir á los que han de gobernarle. Por eso hoy su propia responsabilidad es grande; á nadie podrá culpar si continúa viviendo en la esclavitud, que los tiranos, dominándole, cumplen su misión; la responsabilidad será suya si no sabe hacer buen uso de sus derechos, emancipándose de la influencia de la monarquía que es su muerte; enlazándolos con la democracia, que será su vida.

Tres ocasiones solemnes se han presentado al pueblo español para afianzar sus derechos, y en las tres fué desgraciado.

En 1812, después de haber derrotado las vencedoras huestes del gran Napoleon, y redimido á la sociedad, escribiendo con su sangre el inmortal Código que se proclamó en Cádiz, que es el que dió la idea del derecho moderno á los pueblos de España, confió sus libertades á los que le habian vendido al extranjero, á los que habian labrado su desdicha, y resultó como no podia menos de suceder, que sus glorias pronto se convirtieron en terribles amarguras.

En 1848, cuando, después de haber hecho vacilar el caduco trono y huir á los viejos poderes, proclamando los principios fundamentales de la democracia, la libertad, la igualdad y la fraternidad, olvidó en el mejor momento que la libertad no puede venir de arriba á abajo, y se labró el desengaño de esperar todo del Estado. ¡Profundo error!

Y, por fin, en 1868, cuando, después de haber destruido la monarquía, se entregó en manos de los generales que dieron en llamarse libertadores, olvidando torpemente los males que á nuestra patria ha ocasionado siempre la funesta plaga del militarismo.

Hoy se le presenta una nueva oportunidad de afianzar sus derechos. El resultado de las elecciones ha de decidir de su suerte. Aproveche, pues, las lecciones de la esperiencia, no deje pasar esta nueva ocasion de asegurar sus

derechos; no oiga hipócritas palabras ni falaces promesas. Que ya debe saber que con grandes y terribles padecimientos expian los pueblos sus errores.

Además, no se trata ahora sólo de asegurar la libertad; de conservar los derechos naturales; se trata de la honra de la patria, de su independencia y de la suerte de las generaciones venideras.

El ciudadano que emita su sufragio en las próximas elecciones va á realizar un acto de gran trascendencia, va á disponer de la vida de sus hijos, del porvenir de su familia, de la suerte de su país.

Dispondrá de la vida de sus hijos y del porvenir de su familia; porque la guerra de Oriente y otras calamidades son inevitables; todo anuncia que estallarán en la próxima primavera conflictos sin fin. Pues bien; Italia está comprometida á tomar parte en estas campañas, y si la dinastía de Saboya saca de las urnas una mayoría y logra permanecer para entonces en nuestro suelo, arrastrará á España á esa lucha, en la que no está interesada; y si los ejércitos que hoy existen no bastan, hará nuevas quintas, impondrá onerosas contribuciones: porque á esas familias coronadas no les importa sacrificar á los pueblos por satisfacer su ambicion, por saciar su sed de mando. Y en parte tendrá alguna razon, puesto que, si el pueblo deposita en ella su confianza, natural es que disponga de ella, y sabido es que los reyes lo hacen siempre á su antojo y á su placer.

Dispondrá de la honra de la patria, porque va á probar si la España de hoy es la misma nacion «Ante quien muda se postró la tierra»; la nacion que tenazmente ha combatido por conservar su independencia, realizando las más portentosas hazañas en sus luchas contra los extranjeros.

Los momentos son solemnes; la responsabilidad que se contrae inmensa.

De un lado están los candidatos del Gobierno; darles el voto es autorizar la dinastía extranjera, insultar la memoria de nuestros padres, que derramaron su sangre generosa por nuestra independencia; deshonorarnos á los ojos de las generaciones venideras; es querer que continúe el enorme presupuesto que nos agobia, que el pueblo trabaje para pagar en primer término treinta millones á una familia que de fuera ha llegado; es querer que lo que suda el labrador, el comerciante y el industrial ganen, lo consuman pandillas de aventureros políticos, de aduladores cortesanos; es querer que la seguridad individual esté á merced de la Partida de la porra, el hogar al capricho de cualquiera polizonte, los derechos en mano del Gobierno; es querer que ni aun las madres puedan tener en su regazo á sus amados hijos, porque con la proximidad de las futuras guerras, en que tomará parte la dinastía de Saboya, nada más fácil que se los arrebaten de su seno, para llevarlos á remotos países, donde tendrán que pelear, no por su patria, sino á favor de algun tirano.

De otro lado están los candidatos republica-

nos. Votarlos es pedir que la nacion se regenerere, que huyan de su suelo plantas venenosas que la infaman y la oprimen, que dejen el poder esas turbas de parásitos que no hacen más que engalanarse con cruces y bandadas, ir de festin en festin, y vejar á los pueblos; que las contribuciones se disminuyan, que el hogar sea un santuario, que el ciudadano ejerza libremente sus derechos imprescriptibles, que las quintas desaparezcan, que las ciencias, las artes, la agricultura, la industria y el comercio se desarrollen, que al estrépito de las armas se suceda el ruido de los talleres, que la vida y la fortuna de los españoles no esté en manos de un hombre que, pudiendo llevarnos á la guerra, comprometa insensatamente á la nacion en aventuradas empresas.

Mediten sobre esto detenidamente los pueblos; piensen tambien que sobre ellos recaerá la responsabilidad de sus actos, y que en las urnas van á depositar su felicidad ó su desgracia; que no se llamen á engaño, ni pretendan en adelante ocultar sus debilidades ó condescendencia con fútiles pretestos, porque, una vez avisados, como lo están, sólo á ellos responderá ó el premio del bien, ó la tremenda responsabilidad del mal que con sus votos creen. Ya saben que nadie lo ignora, y que no les será posible embaucar por más tiempo á la opinion pública, que será inflexible.

(La Igualdad.)

## Noticias Generales.

De La Fraternidad:

### CARTA DE GARIBALDI.

El dignísimo y heroico Garibaldi ha dirigido á nuestro querido decano Orense, la carta que copiamos. En ella se hacen justos elogios de Antonio Orense y demás valientes compatriotas nuestros, que á las órdenes del victorioso general han peleado como soldados de la República, en la legion española:

«Dijon 26 de Enero de 1871.

Mi querido Orense; Su hijo es digno de V. de la valiente nacion á que pertenece y de la causa santa que estamos sirviendo.

Además de valiente, él es muy amable y le quiero como á mi hijo. No sea Vd. celoso.

Es necesario aumentar la legion española que se ha comportado heroicamente en todos los encuentros y que por este motivo está diezmada.

Haga todo lo posible para adquirir españoles que serán muy precisos.

Entiéndase por eso con el comité de Marsella, franco-italiano; avíseme

GARIBALDI.

De La Igualdad:

Leemos en una correspondencia de Burdeos:

«Hoy han circulado por Burdeos rumores que creo sin fundamento; pero que mi deber es registrar

aunque si hubiese de comunicar á mis lectores todo lo que por aquí se dice, sería el cuento de nunca acabar.

Dicen, pues, gentes que pasan por graves y bien informadas, que hay negociaciones muy adelantadas para proseguir la guerra, con ayuda de la Inglaterra y la Italia, si la Prusia no modera sus condiciones de paz. Se va hasta trazar el plan de la futura campaña, diciendo que 50.000 ingleses desembarcarán en las costas del canal de la Mancha con formidable artillería, y que 150.000 italianos ocuparán el Este. El ejército francés se concentraría en Poitiers, y un cuerpo cubriría la Bretaña. Suiza añaden otros, secundaria la coalición con sus ciento ochenta mil hombres, que están prontos á entrar en campaña, y con los 60.000 franceses allí refugiados, y que se reorganizarían al efecto.»

Cuando doña Maria Victoria de la Cisterna de Saboya entre en España, saldrá para su destierro el duque de Montpensier, que tanto contribuyó á la Revolución, que arrojó á doña Isabel II, del trono que la señora la Cisterna viene á compartir con su esposo D. Amadeo. Meditaciones singulares.

Los ayudantes de D. Amadeo, señores Viergol y Junquera, procedentes de los cuerpos facultativos, han presentado la renuncia de sus cargos.

Esto prueba las escasas simpatías que entre la aristocracia del ejército tiene D. Amadeo, que se ve precisado á elegir sus ayudantes entre los militares progresistas, únicos que se conforman con servir al de Saboya.

Garibaldi, ántes de abandonar la Francia, ha escrito la siguiente notable carta:

«Burdeos 13 de febrero de 1871.

A los valientes del ejército de los Vosgos. Circunstancias imperiosas me obligan á separarme de vuestro lado, mis valientes compañeros, lo que me causa una profunda pena.

Cuando volvais á vuestros hogares, contad á vuestras familias los trabajos, las fatigas y los combates que hemos sostenido juntos por la santa causa de la República.

Decidles, sobre todo, que habeis tenido un jefe que os ama como á sus propios hijos, y que está orgulloso de vuestro valor.

Hasta la vista en mejores circunstancias: vuestro.—GARIBALDI.

Algunos amigos que preguntaron al general Garibaldi, en una visita que le hicieron á su llegada á Burdeos, cual era su programa, el general ha contestado:

«Hé aquí mi programa:

1.º Mi voto á la República: la República, gobierno de hombres honrados, gobierno que cae por la corrupción y que se sostiene por la virtud, gobierno que puede solo impedir que estalle una revolución ántes de seis meses.

Como condicion para la paz:

El *statu quo ante bellum*. Los gastos de la guerra deben ser pagados por los siete millones que dijeron sí, que son los que han querido, y particularmente por los imperialistas y los clérigos, que han provocado esos síes.

Los gastos de guerra deberán determinarse por el arbitraje de un número igual de potencias neutrales de una y otra parte, á eleccion de los contendientes.—José Garibaldi.

El general Garibaldi ha dirigido á sus electores la siguiente carta:

«Burdeos 13 de febrero de 1871.

A los departamentos que me han honrado eligiéndome diputado de la Asamblea constituyente.

He aceptado el mandato de diputado para venir á dar mi voto á la República. Con este último deber, he cumplido mi mision, y pongo en vuestras manos los poderes que me habeis delegado.

Os queda agradecido, vuestro afectísimo.—Garibaldi.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE

El Menorquin.

Nueva-Orleans enero 12 de 1871.

Sr. Director de El Menorquin:

Apreciado señor: Preseñí un hecho que no puedo bajo ningun concepto permitir que quede ignorado de mis amigos de la envidiada roca. El martes de la semana pasada fui convidado para presenciara la presentacion de una medalla de oro, regalada por los miembros de la Sociedad Menorquina á su distinguido ex-Presidente D. Francisco Sitjes. La presentacion tuvo lugar en la sala de las sesiones de la Junta Administrativa, en donde al terminar sus asuntos la Junta saliente, dejó el ex-Presidente la cartera y silla presidencial á cargo de Don Sebastian Pablo. No puedo en este momento repetir las palabras que pronunció el que dejaba la presidencia, que por tantos años estaba á su cargo, pero la emocion que comprendí que le causaba el tener que separarse de sus cólegas de la Junta Administrativa, esplicaba claramente que no podia hacer de ménos que proceder de aquella manera, por no permitírsele por mas tiempo sus ocupaciones.

El nuevo Presidente á su vez tomó la palabra y en un breve y significativo discurso, puso en manos de Don Francisco Sitjes la medalla que, en recompensa de los servicios prestados á la Sociedad, le era regalada por los socios. El ex-Presidente la recibió como un padre que recibe una felicitacion de su hijo; recibióla en deseos de poder abrazar á todos los socios á la vez, mas vista la imposibilidad, los señores presentes hicieron que se abrazaran los dos presidentes, en medio de un general aplauso.

Como me gusta introducirme hasta donde hay lugar, conseguí tomar copia de las inscripciones de la medalla, las que dicen así: «Los miembros de la Sociedad Menorquina de Beneficencia, á su ex-presidente D. Francisco Sitjes.» En el reverso se lee lo siguiente: «En agradecimiento de sus buenos servicios prestados durante el desempeño de la Presidencia.» «Nueva-Orleans Enero 1.º de 1871.»

Han sido tantos los esfuerzos en que dicho señor ha contribuido en hacer progresar á la Sociedad, que es muy digno de haber merecido el agradecimiento de todos los socios: yo que he tenido conocimiento de todos sus trabajos durante los largos años de su presidencia, estoy al alcance de decir que no hubo ni habrá persona que desempeñe con tanto celo y rectitud iguales cargos.

En esta ocasion me proporcioné una lista de los Señores que forman la nueva Junta Administrativa, cuyos nombres son los siguientes: D. Sebastian Pablo, Presidente; D. Juan Preto, Vice-Presidente; D. Francisco C. Garcia, Secretario; D. Diego Sans, Tesorero; Vocales: D. Pedro Roselló, D. Francisco Fedelich, D. Juan Ferrer, D. José Pablo, D. Vicente Moll, D. Francisco Orfila, D. Jorge Mayans y D. Juan Mercadal.

Antes de separarnos tuvimos el honor de saludar al ex-Presidente D. Francisco Sitjes con un refres-

co en cuya ocasion los dulces pasaron al por mayor y los taponés de las botellas volaron disputándose un lugar en el suelo, en espera de su amiga la escoba por la mañana siguiente.

Debo esta reseña á mi amigo el jóven secretario D. Francisco C. Garcia, por mi introduccion, y al Sr. D. Francisco Sitjes por un asiento preferente que me proporcionó á mi entrada: pues sin estos señores no hubiera tenido el gusto y la chanza de relatar el hecho que he presenciado.

Antes de dar fin á esta carta añadiré que dias pasados se quemaron en el muelle de esta ciudad, los vapores *Magenta*, *Grand Era*, *Julia Rodolph*, *Dean* y *Howard* con una pérdida total de quinientas mil pesos.

Ayer ocurrió otro incendio en el fondo de la poblacion cuyas pérdidas ascienden á 70.000 duros.

Sin nada mas por hoy, quedo de V. como siempre á sus órdenes S. S. Q. B. S. M.

El Paisano.

CRONICA LOCAL.

IMPORTANTÍSIMO.

A LOS ELECTORES REPUBLICANOS DE CIUDADELA.

Nuestros enemigos no perdonan medios para hacernos perder la eleccion, como lo prueba el haberse propalado en aquella ciudad que el C. Teodoro Ládico y Font retiraba su candidatura.

Esto es absolutamente falso, y los Centros republicanos de aquella ciudad tienen el deber de combatir en germen semejantes imposturas.

Todo lo concerniente al partido y á elecciones está á cargo del Comité Directivo residente en Mahon, y este nos encarga hagamos presente que no tan solo se ha de apoyar la candidatura republicana, sino que se ha de trabajar con mas ahinco que nunca para que sea mas completo el triunfo, valiéndose de todos los medios legales para ella.

Importa mucho que nuestros correligionarios de Ciudadela y los de otros puntos de la isla donde se han abierto trabajos por cuenta del Gobierno ó de algun municipio, comprendan que estos podrian tener un objeto, tal vez relacionado con las elecciones, pues es extraño que se quieran gastar algunos duros en derribar parte de la muralla de Ciudadela, empleando unos 50 hombres en la carretera de Fornells, ó recomponiendo un trozo de muelle del vecino pueblo de Villa-Carlos; decimos que es extraño despues de haber transcurrido tanto tiempo sin que á los encargados de estas obras se les ocurriera emplear estos mismos brazos en trabajos semejantes.

Es preciso no dejarse seducir: esos diez ó veinte jornales ¿valen siquiera una sola lágrima de las que vierte nuestra esposa ó nuestra madre cuando las quintas ó matrículas arrancan el hijo de sus entrañas?

¿Pueden compensar en modo alguno el dolor del padre que encontraba un apoyo y un sustento en este mismo hijo?

Y si veinte ni treinta jornales pueden compensar las lágrimas de uno y el dolor del otro, no hay bastante dinero en la tierra para pagar el último suspiro de uno de estos hijos queridos cuando muere de un balazo en la guerra.

Si á los electores republicanos empleados en los mencionados trabajos se les propusiese votar la candidatura monárquica, cuando acudan á las urnas, cumplan con su deber de republicanos y con su deber de padres de fa-

milia: la República quiere amor para salvarla; la familia necesita amor para sostenerla; se puede cumplir con una y otra con la conciencia tranquila.

Llegará, y en breve, el reinado de la justicia.

**La reunion republicana que debe tener lugar el domingo próximo en nuestro Teatro, empezará á las tres de la tarde.**

En nombre del candidato republicano ciudadano Teodoro Ládico, quedan invitados para asistir á la misma, todos los clubs de nuestra comunión política constituidos en Menorca.

Recomendamos de nuevo á nuestros correligionarios la mayor asistencia y el orden acostumbrado.

**En la seccion de comunicados insertamos con mucho gusto, la cuenta de ingresos y gastos de la sociedad *El Capricho*, referente á la funcion que dió en la noche del 17 del actual, á favor de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria; felicitando una vez mas á los jóvenes que componen la espresada sociedad *El Capricho*, por el laudable pensamiento que tuvieron.**

**Segun vemos en «La Crónica», en uno de los pasados dias de Carnaval hubo en el vecino pueblo de Villa-Carlos una reyerta, de la que resultó un hombre herido, al parecer con mala suerte, pues dejó de existir en la mañana de anteayer. El tribunal entiende en el asunto.**

## ALCANCE.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL DIARIO DE BARCELONA.

Madrid 20 de febrero.

La *Gaceta* nos ha sorprendido esta mañana con partes alarmantes sobre el estado de la Reina, de quien ya se sabia se habia detenido enferma en Alaxio. S. M. parece que habia pedido los sacramentos y los médicos diagnosticaban gravemente la enfermedad; pero los telegramas de esta tarde son mas tranquilizadores, y segun ellos, la Reina habia pasado la noche bien, disminuyendo considerablemente la calentura. Estas noticias las comunica el príncipe de Carignan al Rey y el señor Montemar al ministro de Estado.

El atentado contra el señor Zorrilla sigue ocupando la atencion. Se han detenido algunas personas, ignoro con que fortuna que eso el sumario nos lo irá diciendo. La gente de la situacion se siente con este motivo muy alarmada. No creo por mi parte que el plan horrible que se viene desarrollando contra los ministros sea para mirarlo con indiferencia, pero pienso que los remedios no han de buscarse en medidas escepcionales, sino en los medios propios de todo gobierno y en las precauciones naturales de toda sociedad bien organizada.

Nadie legitima el crimen como no sea algun demente; pero muchos se lo esplican á la vista del lamentable abandono á que aquí se han relegado todos los resortes del poder. Un mes hace que el ministro de la Gobernacion y el gobernador de Madrid andan preocupados para reorganizar el cuerpo de orden público y nada han hecho en este período de tiempo. Supongo que ahora querrán ganar el perdido, y por precipitar las cosas no las enmendarán suficientemente.

Los periódicos se ocupan ya, aunque vagamente, de la conferencia celebrada entre el señor Topete y el duque de la Torre con motivo de la orden de destierro comunicada á los generales. Esta conferencia se ha celebrado en efecto, y ya tuvo

ocasion en una de mis anteriores de hacer algunas transparentes alusiones sobre su existencia y sobre su espíritu. No se hace solidario el señor Topete, por mas que la respete, de la conducta de los oficiales generales, sin escepcion alguna, que se han negado á jurar al Rey, por mas que crea hubiese sido mas cuerdo prescindir del juramento; pero piensa que en la cuestion de forma ha debido procederse con mas consideracion.

La conferencia no fué muy expansiva, y el señor Topete debe penetrarse que no goza de gran favor en las altas esferas del poder responsable.

Si, como creo, el señor Montemar abandona su puesto en Florencia, se ofrecerá la legacion de Italia al señor Albareda.—A.

### PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 19, (1-30 tarde).—Viena 18.—Se han fijado carteles invitando al público para firmar una esposicion pidiendo que el Austria intervenga, de acuerdo con otras potencias ó aun sola, para impedir el desmembramiento de la Francia, preservando así á Europa de los peligros que traeria el restablecimiento del derecho de conquista. Se preparan demostraciones semejantes en Hungría, Transilvania, Bohemia y Polonia.

Dicese que hay gran deseo de paz en el cuartel general alemán.

La *Gaceta de Colonia* dice que las contribuciones de guerra que se imponen á los departamentos ocupados tienen por objeto convencer á la Francia del peligro á que se espondría rechazando la paz.

Berna 18.—Se ha declarado en Berrieres la peste bovina entre el ganado que seguia al ejército francés.

Madrid 20 (1-50 madrugada).—El *Puente de Alcolea* dice que ha desaparecido D. Carlos.

El señor Olózaga ha vuelto á Burdeos.

La *Correspondencia de España* desmiente la noticia de que el duque de Montpensier vaya á Inglaterra á ocuparse de la educacion de D. Alfonso, y añade que el duque se ha negado á presentarse como candidato para diputado á Córtes.

El director del Banco de Paris ha conferenciado con el señor Moret.

Segun una version autorizada, el señor Ruiz Zorrilla fué á las diez de la noche de ayer á casa de un amigo suyo, que vive en la calle del Pez, con objeto de corresponder á una citacion personal que le habian hecho para revelarles quienes eran los asesinos del general Prim. El señor Ruiz Zorrilla esperó hasta la una y media, y viendo que no acudian los desconocidos que le habian citado, resolvió retirarse á su casa, y al pasar por la calle de San Roque fué acometido.

Sigue activamente la formacion de la causa y han sido presas dos personas en quienes recaen sospechas.

Se ha verificado tranquilamente el Carnaval.

El Rey se ha paseado por el Prado sin escolta.

Marsella 19 (9-45 noche).—El Ayuntamiento de esta ciudad ha decidido adherirse á la declaracion de los diputados de la Alsacia y la Lorena de que no se consienta ninguna cesion de territorio. Los alsacianos y loreneses residentes aquí van á elevar con este objeto una esposicion á la Asamblea nacional.

Madrid, 20, (3-50 tarde).—Burdeos 20.—M. Julio Favre ha dicho hoy en la Asamblea que el gobierno ha juzgado preciso asociar la accion de la Cámara á la suya, y ha propuesto por consiguiente que se encargue á una comision de quince diputados nombrados por la Asamblea el ir á Paris para estar en relaciones continuas con los negociadores, dándoles así la autoridad de los mandatarios del pais. Las negociaciones se comunicarán á dicha comision, la cual dará cuenta á la Asamblea.

M. Thiers ha propuesto que se suspendan las sesiones durante las negociaciones.

Madrid 20, á las 7 t.—Constituido ministerio en Francia bajo la presidencia de Thiers, que acepta

la forma republicana:—Thiers, Presidencia.—De-fauré, Justicia.—Favre, Negocios extranjeros.—Picard, Interior.—Simon, Instruccion.—Lefló, Guerra.—Pothuau, Marina.—Larcy, Obras públicas.

Madrid, 20.—Burdeos 20.—Se espera el nombramiento de varios embajadores. Háblase de M. de Broglie para Lóndres, de M. Remusat para Viena, del duque de Noailles para San Petersburgo, y de M. Bogne para Constantinopla.

Los quince dipotados nombrados para ir á Paris se titularán comisarios diplomaticos, y celebrarán sesiones en la capital para quedar á disposicion de los negociadores.

Madrid 20, á las 9-20 n.—No se han suspendido los viajes de los generales á Mahon, pero se les ha dado cuatro dias de tiempo.

Dicese que Topete no aprueba la medida tomada con el duque de Montpensier y demás generales.

Madrid 21, á las 6-10 t.—Jordan ha publicado en los periódicos de Nueva-York una carta desvirtuando las presentaciones de los insurrectos.

Noticias recibidas por la misma via confirman las esperanzas de la próxima pacificacion de la isla de Cuba.

Madrid 21 á las 9-15 n.—Dicese que el general Serrano ha recibido anónimos amenazadores.

El vapor «Colón» conducirá á Mahon al duque de Montpensier.

Madrid, 21 (10-55 m).—Se asegura que muy en breve publicará la *Gaceta* una circular del señor Sagasta á los Gobernadores de provincia, en la cual despues de ocuparse del atentado cometido contra el señor Ruiz Zorrilla, les exigirá que hagan cumplir las leyes impidiendo las predicaciones subversivas que provocan crímenes.

Madrid, 21, (10-55 m).—Se guarda la mayor reserva en la causa formada sobre el atentado cometido contra el señor Ruiz Zorrilla. Se cree que no quedarán impunes los agresores.

Madrid, 21 (2-50 t).—Londres 20.—Asegúrase por conducto autorizado que Alemania pide la Alsacia, una parte de la Lorena, incluso Metz, y 7,000 millones de francos.

Madrid 21, (4 t).—Burdeos 21.—M. Thiers, M. Julio Favre y M. Picard llegaron á Paris y lúnes al medio dia, y hoy irán á Versalles.

Turquia y Suiza han reconocido ya al gobierno francés, y las demás potencias lo reconoceran muy pronto.

M. de Broglie ha sido nombrado embajador en Lóndres.

Ha llegado á Burdeos M. Buffet.

Madrid, 21, (7-30 n).—La *Epoca* desmiente la noticia de que D. Francisco de Asis haya reconocido al Rey.

Han sido detenidas cuatro personas en quienes recaen vehementes sospechas de ser cómplices en el atentado contra Ruiz Zorrilla, una de ellas es un valenciano.

Habana.—Se han presentado las partidas de Dominguez, Santos y Perdrino. El secretario de la Cámara de los rebeldes ha escrito al general Valmaseda diciéndole que se ha disuelto la Cámara y pidiendo la clemencia del gobierno.

Madrid 21, (12-15 n).—Segun *La Política* se ignora el paradero de D. Carlos.

El señor Castelar está recorriendo la Andalucia. Es probable que España no enviará objetos á la Exposicion de Lóndres en vista de los pocos que se han presentado.

Se desmiente la noticia de que el Rey salga de España con objeto de ir á visitar á la Reina.

Algunos diputados provinciales carlistas se han retirado por haberse negado á jurar el Rey.

Un capitán de guardia civil acompaña al conde de Cheste á Mahon.

**CULTO CATORCENARIO.**

*Santo de hoy.*

San Matias apóstol y Santa Romana virgen y mártir.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Srs. de la Soledad.

*Santo de mañana.*

Santa Irene virgen y San Cesario confesor.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

*Despachados el dia 23.*

Para Palma, balandra esp. Virgen del Carmen, de 25 t., pat. Gabriel Marsal, con 5 trip. y habas.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.		Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
		Max.	Min.				NO. cal.°	NE. fres.°	
21	765.5	14	7	98		10	NO. cal.°	0.3	
22	765.5	13	8.8	84		6	NE. fres.°	3	

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 6 h. y 41 ms.—Pónese á las 5 h. y 47 ms.

**LUNA.**—Sale á las 9 h. y 1 ms. de la M.—Pónese á las 10 h. y 56 ms. de la N.

**SECCION DE COMUNICADOS.**

*Cuenta del producto y gastos de la funcion dada en la noche del dia 17 del corriente, á beneficio de los pobres que socorre la Sociedad de Beneficencia Domiciliaria, por la Sociedad El Capricho.*

**INGRESOS.**

	Pesetas.
De 11 palcos platea con cuatro entradas á 4 pesetas uno..	44.00
» 17 id. de 1.ª fila con id. á 5 pesetas uno . . . . .	85.00
» 18 id. de 2.ª fila con id. á 3 pesetas uno . . . . .	54.00
» 10 id. de 3.ª fila con id. á 2 pesetas 50 céntos. uno..	20.00
» 91 butacas con entradas á 0 pesetas 75 céntimos una..	68.25
» 29 entradas sueltas á los SS. suscritores á 0.50 una. .	14.30
» lo recogido en la bandeja . . . . .	88.00
<b>Total recogido. . . . .</b>	<b>378.75</b>

**GASTOS.**

	Pesetas.
Al Sr. Conforto, por alquiler del Teatro con alumbrado y porteros . . . . .	95.00
Por damas, apuntador y traspunte . . . . .	22.30
» la orquesta. . . . .	20.00
» espendiduría . . . . .	9.00
» gastos varios de escenario y mandaderos . . . . .	9.00
» arreglo del zaguan . . . . .	5.50
» limpieza. . . . .	2.00
Al Sr. Fábregues por impresion de entradas, cédulas de palco y alquiler de trages . . . . .	10.00
Al Sr. Parpal, por la insercion de un anuncio en La Crónica de Menorca . . . . .	5.75
<b>Líquido. . . . .</b>	<b>200.00</b>

Queda líquido salvo error á beneficio de los pobres que socorre la Junta Domiciliaria, doscientas pesetas. Mahon 19 Febrero de 1871.—El Tesorero, Domingo Pons.—Visto por la comision.—El Presidente, Juan Mercadal.—El Secretario, José Fernandez.

**BOLETIN DE ANUNCIOS.**

**Alcaldía popular de Mahon.**

Ulrimadas las listas electorales de este distrito municipal, desde esta fecha quedan espuestas al público en el pórtico de la Casa Consistorial de esta ciudad con arreglo á lo dispuesto en el art.º 5.º del Decreto de S. A. el Regente del Reino de 17 de Setiembre último. Mahon 22 febrero de 1871.—Gerónimo Escudero. 3

**ADUANA DE MAHON.**

El lunes 27 del presente á las once de su mañana se procederá en los almacenes de esta Administracion á la venta en pública subasta de 2.100 tabacos de Puerto-Rico, procedentes de comiso divididos en cuatro lotes bajo el tipo competente de la postura. Lo que se avisa al público para su inteligencia. Mahon 22 febrero de 1871.—El Administrador, José Jofre.

**Alcaldía popular de Mahon.**

Cumplidas todas las formalidades preliminares que prescriben la ley de arbitrios municipales de 23 de febrero y su reglamento de 20 de abril últimos antes de proceder á la aprobacion de los presupuestos, el dia 25 del corriente á las once de su mañana en la Casa Consistorial de esta ciudad, la Junta municipal, compuesta del ayuntamiento, y asociados celebrará sesion pública para la votacion y aprobacion definitiva del presupuesto adicional al ordinario vigente cuyo acto se anunciará una hora antes á toque de campana segun previene el art.º 29 de la citada ley. Lo que se anuncia al público para su inteligencia y en cumplimiento del art.º 33 de la ley antes mencionada. Mahon 23 de febrero de 1871.—El alcalde 1.º, G. Escudero.

El domingo próximo 29 del actual, en la plaza de la Pescaderia, á las 10 de la mañana, se venderá una mula cuyo nombre es Bandolera, buena para carro y demás trabajos. Tambien se venderá un mulo viejo y un carro nuevo con sus respectivos atalajes. 4



Lo está un pedazo de terreno (trast) en San Luis calle del Aleman. En la casa n.º 11 de la misma calle informarán. 2



**POLVORA DE LA ACREDITADA FÁBRICA LA MANRESANA.**

En el Estanco de Francisco Timoner, calle del Castillo n.º 33, se ha recibido un magnífico surtido de ella, á 8 rs. vn. paquete la de 1.ª clase, y á 6 id. la de 2.ª

**NUEVA**

**FOTOGRAFÍA.**

Paseo de la Miranda.

Juan Femenias, tiene el honor de participar al público, que acaba de abrir un nuevo establecimiento fotográfico, en el cual no ha perdonado sacrificio alguno para ponerlo á la altura de los adelantos de este arte.

En dicho taller se harán toda clase de retratos á precios módicos; omitiendo toda alabanza, espera que el público inteligente juzgará de los trabajos.

Las personas que se dignen favorecerle, le encontrarán siempre deseoso de complacerlas en cuanto sea posible.

Tambien se harán trabajos de iluminacion y miniatura, á precios convencionales.

Horas de trabajo: Desde las 9 de la mañana hasta las 3 de la tarde.

**LA CANALLA,**

NOVELA DE COSTUMBRES ARISTOCRÁTICAS POR ANTONIO ALTADILL.

Titulos de algunos capítulos de la obra.

- La etiqueta de Palacio.
- De cocinero á marqués.
- El garito de los caballeros.
- El banco de los aguadores.
- De como un sueldo de doce mil reales basta para coche y palacio y otras pequeñeces.
- El rey se divierte, ó las virgenes del Señor.
- La querida de un ministro.
- La sociedad «La Peninsular.»
- La redaccion de un periódico.
- El teatro Real, ó la escuela de las buenas costumbres.
- La banca de Madrid.
- Los demócratas aristocráticos.
- La sangre azul, ó el dinero y la nobleza.
- Los mismos perros con distinto amo.
- Las mugeres perdidas y las damas halladas.
- El Congreso de los diputados.
- La partida de la Porra.
- ¡Viva España con honra! Etc., etc.

**Condiciones de la suscripcion.**

LA CANALLA se publica por entregas de ocho páginas en 4.º prolongado, en buen papel é impresion correcta.

Todas las semanas se repartirán ocho entregas, dándose gratis á los suscritores cuantas láminas requieran los pasages más interesantes del libro, dibujadas y grabadas por los primeros artistas españoles.

El precio de cada entrega es solo de

**Un cuartillo de real en toda España.**

El coste total de la obra será de unos 50 reales.

Se admiten suscripciones en la imprenta de EL MENORQUIN.

**Esteban Renard**

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y todo lo que corresponde á la prothesis dentaria con todos los adelantos del arte.

Vive calle del Castillo n.º 118.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte. 1.